

Obras del proyecto de la Playa y Caleta La Chimba alcanzan un 83% de avance

ANTOFAGASTA. Según el MOP, las obras apuntan a ser recepcionadas durante el segundo semestre de este 2025, con los principales atrasos ocurriendo debido a excavaciones arqueológicas.

Sebastián Macías Sajay
cronica@mercurioantofagasta.cl

Aún en desarrollo se encuentra las obras de la Playa y Caleta La Chimba de Antofagasta, encontrándose avanzada en un 83%, con la entrega estimada durante el segundo semestre de este 2025, con el proceso tomando más tiempo por las excavaciones arqueológicas, sobrepasando la fecha estimada original para su entrega dentro de este junio.

Así lo indicó el seremi de Obras Públicas (MOP), Pedro Barrios, quien dijo que "El proyecto considera la segunda etapa de intervención del sector: La primera, correspondía a la construcción de la caleta de pescadores y La playa con paseo de borde costero del sector la Chimba; mientras que la segunda etapa, en ejecución, corresponde a la construcción del camino desde el cruce con Av. Edmundo Pérez Zújovic hasta la caleta de pescadores, que corresponde a cerca de 950 metros, además de las obras complementarias."

"El contrato, a cargo de la Dirección Regional de Obras Portuarias del MOP, incluye el acceso en casi un kilómetro de ingreso vehicular con veredas



EL PROYECTO BUSCA REVITALIZAR EL BORDE COSTERO NORTE DE LA CIUDAD, TRANSFORMÁNDOLO EN UN NUEVO POLO TURÍSTICO Y PRODUCTIVO

peatonales, ciclovía, alumbrado público y más de 100 estacionamientos. Mientras que las obras complementarias consideran la construcción de los servicios higiénicos, iluminación para la solanera de playa y más mobiliario en el paseo público del borde costero", agregó el representante del MOP en Antofagasta.

Solamente la primera etapa de la construcción de la playa superó los 6 mil millones de pesos y esta segunda etapa

"Una vez terminada esta segunda etapa, se entregará la playa de forma íntegra, con un espacio renovado y accesibilidad universal".

Pedro Barrios
Seremi de Obras Públicas

también ha superado otros 6 mil millones, haciendo recuerdo que la etapa actual fue ampliado el presupuesto y cam-

biado las fechas de realización debido a una controversia con la anterior administración municipal que se había negado a recepcionar las obras sin la realización de la segunda etapa.

Este anterior conflicto resultó en que se corriera todo el cronograma de la obra de una entrega anticipada en su totalidad para fines de 2022 al escenario actual, donde por un tiempo las áreas verdes quedaron abandonadas y toda la infraestructura expuesta al dete-

rior. Esta vez se estima que los veraneantes podrán disfrutar de la playa en su totalidad en la próxima temporada veraniega.

Respecto de los plazos para la entrega del paseo costero, Barrios expresó que se estima tener lista la obra para mediados del segundo semestre de este año. "Una vez terminada esta segunda etapa, se entregará la playa de forma íntegra, con un espacio renovado y accesibilidad universal, para que este nuevo sector de entreti-

miento y reunión pueda ser aprovechado por todas las familias", añadió.

Para explicar los retrasos ya en el desarrollo de la obra, el seremi además explicitó que en el proceso de la construcción hubo hallazgos arqueológicos donde se están realizando al menos 50 calicatas arqueológicas en el sector, a fin de caracterizar los encuentros y decidir qué corresponde hacer con cada hallazgo. Estas acciones que han provocado atrasos a la obra y ha impedido pavimentar cerca de la entrada al proyecto.

De acuerdo al concejal de Antofagasta, Claudio Aguirre, confirma estos retrasos en la obra producto de los hallazgos arqueológicos, esperando que terminen finalmente los accesos a la playa. "Estas obras de sombreados, de una caleta, de accesos para vehículos, bicicletas, es una obra muy esperada por la comunidad que lamentablemente, a veces por hallazgos arqueológicos, detienen el progreso o avance de obras, es de esperar que en el futuro cuando queramos construir un nuevo cesfam o colegios no nos demoremos años por arqueología qué en esta zona la encontramos siempre en la costa." CS